
 Az.: III.04.000.100.Tei. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Groß Schwiesow am 11.12.2017 
um 19:00 Uhr im Speicher Groß Schwiesow 
 
 
Teilnehmer: - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
  Frau Kümmritz, erneuerbare energien europa e 3 GmbH 

vom Amt Güstrow-Land: Herr Teichmann, Bau- und Ordnungsamtsleiter  
 

T a g e s o r d n u n g:  

- siehe beigefügte Kopie - 

 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 

    der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Bgm. Herr Körting eröffnet um 19:00 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Groß Schwiesow. Er begrüßt Frau Kümmritz, den Wehrführer der FFw Groß 
Schwiesow, die Gemeindevertreter/innen, die Gäste und Herrn Teichmann vom Amt 
Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Bgm. Herr Körting unterbricht die GV-Sitzung für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Der Bgm. Herr Körting eröffnet die öffentliche Sitzung der GV Groß Schwiesow  
um 19:03 Uhr wieder. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Herr Körting möchte den TOP 8 möglichst weit nach hinten gesetzt haben, da der 
Kollege von Frau Kümmritz wegen der schlechten Witterungsbedingungen noch nicht 
eingetroffen ist. Es werden keine weiteren Änderungsanträge gestellt. Über die 
Tagesordnung wird abgestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
-einstimmig dafür- 
 
Somit gilt die Tagesordnung als bestätigt, der TOP 8 wird hinten angestellt. 
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Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 
    vom 18.09.2017 
 

GV Herr Fischer fragt nach dem Stand der Durchführung der planmäßigen Rasenmahd in 
Klein Schwiesow. Bgm. Herr Körting erklärt, dass er mit dem Herrn gesprochen habe und 
perspektivisch Besserung eintreten soll.  
Weiterhin wird festgestellt, dass der Tagungsort der letzten GV-Sitzung auf dem Protokoll 
nicht richtig wiedergegeben ist, es wurde im Jugendklub in Klein Schwiesow beraten.  
Es werden keine weiteren Änderungen bzw. Ergänzungen zur Niederschrift beantragt. Der 
Bgm. Herr Körting lässt über die vorliegende Niederschrift mit der einen Änderung 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
-einstimmig dafür- 
 
Somit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 18.09.2017 mit 
der einen Änderung gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 18.09.2017  
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Körting gibt die Inhalte der DS-Nr.11/17, Verpachtung des Flurstücks 414 der 
Flur 1, Gemarkung Groß Schwiesow, inhaltlich wieder. 
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

 
Der Bgm. Herr Körting geht in seinem Bericht auf folgende Schwerpunkte ein: 

 
1. Die Fällgenehmigung für die Parkgestaltung liegt mit dem Schreiben vom 06.10.2017 

von der unteren Naturschutzbehörde vor. 
2. Die Arbeiten an der Feuerwehr zur Dachentwässerung wurden von der Fima Geltmeier 

& Söhne Tiefbau GmbH abgeschlossen. 
3. Am 27.10.2017 fand die Bauanlaufberatung für die Ertüchtigung unserer 

Bushaltestellen mit der Firma EST Eggebrecht Straßen- und Tiefbau statt. Die Firma 
wollte in der 46. KW mit dem Bau beginnen. Aufgrund der nassen Witterung hat die 
Firma bis zu der 50. KW um Terminaufschiebung gebeten. 

4. Weitere kleine Baumaßnahmen resultierten aus unseren Ortsbegehungen am 25. 
September und 4. Oktober. 
Baumpflege von 3 Bäumen und die Sanierung von 2 Straßeneinläufen in Klein 
Schwiesow (in Planung), 2 Baumpflanzungen in Groß Schwiesow, Baumaufrichtung im 
Park. 
Am 29. September fand ein Ortstermin mit Herrn Dr. Gruber statt. Schwerpunkte  
waren die Löschwasserentnahmestellen in unserer Gemeinde und der  
Kurvenbereich in Klein Schwiesow. Problematik Entwässerung und  
Verkehrsspiegel standen hier im Vordergrund. 

5. Die Verbandsversammlung des WBV Nebel fand am 28.11.2017 statt, Herr Held ist in 
den Ruhestand gegangen, neuer Geschäftsführer ist Herr Schade. Am 14. März 2018, 
9:00 Uhr findet unsere Gewässerschau statt, Treffpunkt Agrofarm 

6. Am 27.11.2017 hatte er ein Treffen mit Frau Czarschka von der Beschäftigungs- und 
Qualifizierungsgesellschaft (BQG). Thema war: Wie kann die BQG unser Projekt 
Parkgestaltung unterstützen. Eine Möglichkeit wäre die Bildung einer Rangertruppe im 
Gemeindeverbund auf der Basis des Bundesfreiwilligendienstes, Dauer 12 Monate, 
Vergütung 200,00 € Taschengeld, Arbeitszeit 23 h/Monat. Teilnehmer dürfen nicht EU-
Rentner und Arbeitslosengeld II Empfänger sein.  
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Auch die Betreuung unserer MAE Kräfte, speziell die Beschäftigung von Herrn 
Katenbrink, wurde von mir angesprochen. In Zukunft wird die BQG gemeinsam mit der 
Gemeinde eine Arbeitseinweisung mit den MAE Kräfte vornehmen. 

7. Die gemeinsame Weihnachtsfeier vom Heimatverein und Feuerwehr am  
02. Dezember war gut besucht. Es war eine gelungene Veranstaltung.                                                      

8. Am 06.12.2017 fand die Vollversammlung des WAZ statt. Für die Haushalte steigt 2018 
die Trinkwasser-Mengengebühr von 1,85 €/m³ auf 1,90 €/m³, die 
Schmutzwassergebühr sinkt von 3,20 €/m³ auf 2,66 €/m³. 

9. Die Sanierungsarbeiten im Innenbereich der Grundschule Lüssow wurden am 
07.12.2017 abgeschlossen. 

10. Am 12.12.2017 wird es eine Gesprächsrunde der Bürgermeister mit dem Landrat des 
Landkreises Rostock zu den aktuellen Tagesproblemen geben. 

11. An der Spurbahnkreuzung zwischen Gr. Schwiesow und Mistorf, am Abzweig nach 
Augustenruh gibt es infolge des Rückbaus von Stromleitungsgittermasten unzulässig 
starke Verschmutzungen der Spurbahn sowie ein ungeordnetes Verkehrsaufkommen 
durch die mangelnde Beschilderung durch den ausführenden Baubetrieb. Die 
Verantwortlichen wurden bereits durch das Amt zur Mängelbeseitigung aufgefordert. 
 

Es werden keine weiteren Anfragen zum Bericht gestellt.  
 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte TOP 9 bis TOP 11 werden vorgezogen. 
 
Punkt 9: Parkgestaltung Groß Schwiesow 
 
Vorab wird den GV das erarbeitete Konzept zur Verfügung gestellt. Für die Neugestaltung 
des Parks in Groß Schwiesow wurde durch den Landschaftsarchitekten Claus aus Laage 
die aktuelle Situation dargestellt und ein Konzept zu erforderlichen Rodungen erarbeitet. In 
einem zweiten Plan wurden die anzulegenden Wege und Neupflanzungen dargestellt, die 
geeignet sind den Eingriff auszugleichen. Die Umsetzung des Konzeptes sollte bis 
31.12.2019 abgeschlossen sein. Es ist nun die Verfahrensweise der Umsetzung 
festzulegen.  
 
GV Herr Daubitz-Abend fragt nach der Bereitstellung einer Förderung für die Maßnahme.  
Bgm. Herr Körting erklärt, dass zwei unterschiedliche Förderanträge gestellt wurden, aber 
beide Anträge nicht bestätigt wurden. Er erklärt weiter, dass eine Förderung von Stellen 
über den Bundesfreiwilligendienst erfolgen kann. Die geförderten Stellen werden von der 
BQG Bützow begleitet. Förderfähige Personen wären z.B. Rentner. Die monatliche 
Belastung durch die Gemeinde beträgt für diese Förderung ca. 40,00 € je Person. 
Dem folgt eine umfangreiche Diskussion in deren Folge der Bürgermeister Rücksprache mit 
dem Unternehmen Biota nehmen wird, um die Baumfällung in zwei Etappen möglichst 
schnell zu beginnen. Ein weiteres Gespräch wird er mit der Agrofarm Lüssow führen. Über 
die Beratungsergebnisse wird er bis zum 15.01.2018 per Mail die Gemeindevertreter 
informieren. 
 
Punkt 10: Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2016 DS-Nr. 14/17 
 
Die DS-Nr. 14/17 wird durch den Bgm. Herrn Körting umfangreich erläutert. Es werden 
Anfragen durch die GV Frau Kiel und GV Herrn Fischer zum vorliegenden Bericht über den 
Jahresabschluss gestellt. Diese konnten im Gespräch erläutert bzw. geklärt werden. Im 
Anschluss gelangt die DS-Nr. 14/17 zur Abstimmung. 
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Abstimmungsergebnis:  
 

gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 6 
Ja-Stimmen     : 5 
Nein-Stimmen     : 1 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 11: Beschluss zur Entlastung des Bürgermeisters für den  

      Jahresabschluss 2016 DS-Nr. 15/17 
 
Bgm. Herr Körting übergibt die Versammlungsleitung an die 1. stellv. Bürgermeisterin GV 
Frau Kiel. GV Frau Kiel erläutert den Beschluss und eröffnet die Diskussion. Es wird 
festgestellt, dass in der DS Nr. 15/17 zweimal das Haushaltsjahr 2017 durch das 
Haushaltsjahr 2016 auszutauschen ist. Mit den Änderungen wird über die DS-Nr. 15/17 
abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis:  

 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 6 
Ja-Stimmen     : 4 
Nein-Stimmen     : 1 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 1 
 
Bgm. Herr Körting übernimmt erneut die Leitung der GV-Sitzung. 
 
Punkt 8: Erneuerung Windpark durch Repowering-Planung im Windpark Mistorf  

    Gast: Frau Sabrina Kümmeritz, Projektleiterin 
 
Um ca. 20:10 Uhr verlassen die GV sowie die anwesenden Gäste den Versammlungsraum 
und wechseln in den Saal des Gemeindehauses zu einer Videopräsentation. 
Hier wird zunächst durch Frau Kümmritz das Unternehmen der E 3 GmbH vorgestellt. Das 
Unternehmen wird sich für die Umsetzung des Vorhabens bewerben. Ob der Zuschlag 
erteilt wird, bleibt zunächst noch offen. 
Im Ergebnis ist geplant, in dem Windpark etwa 10 Anlagen älteren Baujahres gegen eine 
neue leistungskräftigere Generation, unter Einhaltung der aktuellen gesetzlichen 
Regelungen, auszutauschen. Dem folgt eine umfangreiche Diskussion. Hier werden durch 
die Gemeindevertretung Vorschläge für damit im Zusammenhang stehende 
Kompensationsmaßnahmen unterbreitet. Diese sind im Einzelnen noch auf die 
Umsetzbarkeit zu prüfen. Es wird auch über die Möglichkeiten einer Bürgerbeteiligung 
diskutiert und Vorschläge für eine erfolgreiche Umsetzung unterbreitet. Abschließend bleibt 
festzustellen, dass nach Erteilung einer Baugenehmigung eine Bürgerversammlungen zur 
Unterrichtung der Möglichkeiten der Errichtung von Bürgerparks folgen wird. 
Um 21:25 Uhr endet die Präsentation. 
 
Punkt 12: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das 

      Haushaltsjahr 2018 DS-Nr. 16/17 
 
Die DS-Nr. 16/17 wird durch den Bgm. Herrn Körting umfangreich erläutert. Der Haushalt 
wurde zuvor umfangreich im Hauptausschuss besprochen.  
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Durch den Bgm. Herr Körting wird ein Vergleich der Hebesätze mit den Gemeinden im 
Landkreis Rostock vorgetragen. So ist die Gemeinde mit den aktuellen Hebesätzen noch 
immer im unteren Mittelfeld. Im Anschluss gelangt die DS-Nr. 16/17 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  

 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 6 
Ja-Stimmen     : 5 
Nein-Stimmen     : 1 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 13: Anträge und Anfragen 
 
GV Frau Kiel erklärt, dass sie versucht auf dem Sportplatz beim Hundesportverein in Groß 
Schwiesow den Wasserzählerstand abzulesen. Leider ist das bei mehreren Anläufen noch 
nicht gelungen. Vermutlich gibt es hier Veränderungen bei den Organisationsstrukturen des 
Vereins. Der Gemeinde sind ebenfalls keine aktuellen Ansprechpartner bekannt. 
 
Um 21:55 Uhr schließt der Bgm. Herr Körting den öffentlichen Teil der GV-Sitzung. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
-siehe Anlage- 
 
Um 22:25 Uhr beendet Bgm. Herr Körting die GV-Sitzung. 
 
ausgefertigt am 12.12.2017 
 
 
 
Körting       Teichmann 
Bürgermeister      Protokollführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


